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研究基金会秘书长、国民经济研究所所长樊纲17日在2008奥

运经济（北京）论坛上表示，中国经济在30年改革开放的基

础上，已有一个很好的继续增长的基础，而前两年的经济趋

热也得到及时调整，再加上奥运会的推动作用，相信奥运会

之后中国经济将继续保持健康的增长，而且质量会越来越好

。 樊纲指出，从2007年底到现在，整个宏观经济都在进行调

整，包括出口、股市、楼市等各个方面，这个调整会逐步完

成，这也给奥运会之后的经济衰退减少了理由。“在经过了

这些调整之后，我现在确实可以比较有信心地说，奥运会以

后没有再进行进一步调整的理由，也许在奥运会以后，中国

的经济会开始新一轮相对比较健康和稳定的增长。”樊纲表

示。 但是他同时指出，中国经济目前确实面临问题和挑战。

作为一个发展中国家，中国本身有内在的经济结构问题。而

美国次贷危机的负面影响正在显现。全球的油价、粮价进一

步上涨等因素也将对中国经济造成更大压力。面对这样的形

势，要对经济作出进一步政策上的调整。 谈及当前股市，樊

纲表示，市场调整有其自身规律，并不取决于某种政策的矫

正，而是要走完一个周期，这个周期可能跟奥运会没有关系

。他认为，经过此轮调整股市将会更健康。 100Test 下载频道
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